

M E M O I R E S

CHAPITRE PREMIER

Et ces choses vous remontois je, pour que
ce qui sortent ce livre étoient fermes
ment en ce que ce livre dist que j'ai
vraiment vues et vues.

Mémoires du Sieur de Jauville.

Je déteste toute préface ; ce qui me empêche pas
de la lire à l'encontre d'un grand nombre de lecteurs
qui se privent de cette *jouissance*. Elle me fait l'effet de
ce mauvais dîner auquel assistoit notre grand satirique
Boileau : il me semble toujours voir l'amphithéâtre prier
les convives d'un air narquois de l'exenser.

Je ne sais trop comment me tirer d'affaire après ce
préambule : je ne voudrais pas être en contradiction
directe avec moi même en blâmant en autrui ce que je
me vois et craint de faire en commençant ce chapitre.

Un grand nombre de mes amis qui ont lu « Les An-
ciens Canadiens » plutôt avec leur cœur patriotique